

Miércoles 11 de octubre de 2017

### SECRETARIO

**SAGARPA impulsa instalación de huertos y hortalizas en Oaxaca.-** SAGARPA está capacitando a mujeres en albergues de Oaxaca para que instalen huertos de traspatio y hortalizas, con el fin de que tengan un ingreso familiar. Así lo informó Mely Romero Celis, subsecretaría de Desarrollo Rural de la Sagarpa, durante el Foro Regional de Extensionistas, que se realizó en Nuevo León. En Oaxaca, que es donde el secretario **José Calzada** tiene su responsabilidad, estamos trabajando en la zona de Juchitán, en los 45 municipios afectados, comentó. Explicó que han instalado centros de acopio en todas las delegaciones del país y están visitando a las familias afectadas para atender sus necesidades inmediatas; sin embargo, es más importante que la población pueda reconstruir su vivienda, así como la reactivación económica en dicha entidad. La Subsecretaría de Desarrollo Rural cuenta con un presupuesto de 50 millones de pesos para la capacitación sobre cómo instalar un huerto familiar; un horno para producir pan; producción de hortalizas, es decir, lo que pueda generar alimentos de manera sostenida y también que cuenten con un ingreso familiar.- **El Economista- 36**



**Sagarpa prioriza reactivación de economía en sureste del país tras sismo.-** La Sagarpa toma como urgencia la reactivación de la economía familiar en Estados como Oaxaca y Chiapas, tras los sismos del mes anterior, dijo aquí la subsecretaria de Desarrollo Rural, Mely Romero Celis, quien citó que el titular de Sagarpa, **José Calzada Roviroso**, tiene como encomienda el Estado de Oaxaca.-[notimex.com](http://notimex.com)

**Refuerza Sagarpa generación de tecnología en el campo para impulsar el desarrollo nacional.-** El Gobierno de la República, a través de la Sagarpa, refuerza la generación y transferencia de tecnologías para contribuir al desarrollo del sector agroalimentario nacional, beneficiar a los productores y hacer al país más competitivo

en el marco de la diversificación de mercados que instruyó el titular de la dependencia, **José Calzada Roviroso**.-Tallapolitica.com, hojaderutadigital ,desdepuebla, comedomex, quadratin, 20minutos, méxicoinforma.com, tribunanoticias.com, argonmexicano.com, informate.com, hombresdelpoder.com

**A Videgaray ¿se le mueve la patita?/ Serpientes y Escaleras por Salvador García Soto**.- Aunque en el PRI y el gabinete afirman que, en la definición del candidato a 2018 "aún no hay nada para nadie", y sostienen que Peña Nieto engaña y confunde con su hermetismo hasta a sus más cercanos, casi todos los priístas de la cúpula coinciden en que los presidenciables con posibilidades reales en este momento son tres: Aurelio Nuño, Miguel Ángel Osorio y José Antonio Meade. Muchos ya descartan al doctor José Narro y, a estas alturas, sólo algunos hablan de seis aspirantes que irían a una pasarela por los estados y organizaciones priístas y sociales, incluidos Enrique de la Madrid y **José Calzada**.- **El Universal**, 10

**El correo ilustrado/por Anayetzin.- No llegan apoyos para el campo a Pinos, Zacatecas- José Calzada Roviroso**, titular de la **SAGARPA**: Con respeto me dirijo a usted para notificarle que no se ha entregado el apoyo para el campo en los ejidos La Mesilla, San Luciano y la hacienda Espíritu, municipio de Pinos, Zacatecas; sólo han dado 20 o 30 por ciento, pero a los más necesitados no nos toman en cuenta y al preguntar nos contestan que no hay dinero. Le pedimos con todo respeto intervenir para saber qué pasa, tomando en cuenta que el año pasado hubo muchas anomalías y malos entendidos al respecto.- **La Jornada**, 2

### MONITOREO

Difundido el 10 de octubre 2017

### SECRETARIO

**El titular de SAGARPA José Calzada Roviroso sostuvo una reunión con el embajador de Bielorrusia en México**

**Juan Pablo de Leo, conductor: José Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura**, sostuvo una reunión con el embajador de Bielorrusia en México Alexander Alexando, el objetivo fue impulsar acuerdos de cooperación tecnológica e intercambio comercial esto en materia agroalimentaria. Como primer paso se estableció la importancia de oportunidad de generar un comercio mucho más directo, saber qué insumos mexicanos de calidad tienen demanda en ese mercado, así como también la vainilla, la chía y los frutos tropicales. Además, se puede conocer la industria mecánica de aquel país, especialista en la fabricación de tractores y de insumos agrícolas.

[http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes\\_10102017/10102017015914nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_10102017/10102017015914nc.mp4)  
10/10/17 Es de Mañana (Canal 40) 10:48 hrs.

### SAGARPA

Se registraron **11** impactos del **Boletín 350 “Refuerza SAGARPA generación de tecnología en el campo para impulsar el desarrollo nacional”**.

Portales de internet: **11**

**Boletín 350 “Refuerza SAGARPA generación de tecnología en el campo para impulsar el desarrollo nacional”**. El Gobierno de la República, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), refuerza la generación y transferencia de tecnologías para contribuir al desarrollo del sector agroalimentario nacional, beneficiar a los productores y hacer al país más competitivo en el marco de la diversificación de mercados que instruyó el titular de la dependencia, José Calzada Roviroso. Así lo aseguró el encargado de Despacho de la dirección general del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), Rafael Ambriz Cervantes, durante la conmemoración del Día del Productor Guerrerense que se llevó a cabo en las instalaciones del Campo Experimental de Iguala, Guerrero. Durante el evento, se realizó una demostración a productores, funcionarios, técnicos, académicos, estudiantes y representantes de empresas comercializadoras, de las investigaciones y resultados obtenidos a fin de que estas tecnologías generadas puedan ser utilizadas y contribuir a la productividad de la agricultura nacional. En su intervención Rafael Ambriz manifestó que las aportaciones tecnológicas realizadas por el organismo a su cargo, se encuentran a disposición de todos los productores del país, lo que contribuye al desarrollo de México, lo que es el objetivo del INIFAP. Sin embargo, explicó, que “de nada servirían si los productores no las usaran como lo han hecho aquí en Guerrero, donde tenemos excelentes agricultores que hoy festejamos merecidamente”. Por su parte, el secretario de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural de Guerrero, Juan José Castro Justo, hizo un reconocimiento al INIFAP por el importante trabajo que realizan para transformar el campo de esa entidad mediante el desarrollo tecnológico. <http://www.tallapolitica.com.mx/refuerza-sagarpa-generacion-de-tecnologia-en-el-campo-para-impulsar-el-desarrollo-nacional/>

[Refuerza sagarpa generación de tecnología en el campo para impulsar el desarrollo nacional | Talla Política](#)

**Sagarpa prioriza reactivación de economía en sureste del país tras sismo**

Monterrey, 10 Oct (Notimex).- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) toma como urgencia la reactivación de la economía familiar en estados como Oaxaca y Chiapas, tras los sismos del mes anterior, dijo aquí **la subsecretaria de Desarrollo Rural, Mely Romero Celis**. En el marco del Foro Nacional de Extensionistas, convocado por Sagarpa, la funcionaria federal señaló que tan sólo en Oaxaca, por parte de la subsecretaría a su cargo, invierten 50 millones de pesos y para Chiapas, serán unos 15. Citó que el titular de Sagarpa, José Calzada, tiene como encomienda el estado de Oaxaca, “ahí la zona de Juchitán, los 42 municipios donde estamos trabajando, tenemos un albergue como

Sagarpa, también centros de acopio en todas las delegaciones del país, estamos visitando a las familias”. “Es muy importante atender su necesidad inmediata, en cuanto a alimentación, ropa, artículos de limpieza, lugar y espacio para dormir, pero también es más importante ver el tema de su vivienda y su reactivación económica”, mencionó. Manifestó que el ejecutivo federal emprende un importante esfuerzo para la reconstrucción de viviendas afectadas por los sismos, “pero a partir de nuestras actividades, estamos viendo para atender el tema productivo”. “Estas familias necesitan una manera para volver a generar ingreso, desde un huerto familiar, gallinas, un apoyo para que puedan tener un horno, que a las mujeres les sirve para producir pan, totopos, que es una parte de su gastronomía, pero también de su actividad comercial”, expresó. “A partir de ahí hay pequeños proyectos de animales, de producción de hortalizas y algún frutal, lo que quepa, de acuerdo con la región, al potencial de cada familia, para que puedan volver a tener alimentos de manera sostenible, pero también un ingreso familiar, eso es en lo que estamos en la Sagarpa en este momento”, abundó Romero Celis.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/427719>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/427404>

### **México diversifica sus mercados agropecuarios fuera del TLCAN**

Monterrey, 10 Oct (Notimex).- México diversifica sus mercados comerciales fuera del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y muestra de ello es la reciente compra de 130 mil toneladas de trigo a productores de Argentina, dijo aquí el coordinador general de ganadería de Sagarpa, Francisco José Gurría Treviño. En entrevista, durante el Foro Nacional de Extensionistas, convocado por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), el funcionario federal señaló que ante la incertidumbre en la renegociación del acuerdo trilateral con Estados Unidos y Canadá, se buscan nuevos mercados. Mencionó que “ayer se consumó la primera compra de trigo de Argentina, que no era una fuente donde nosotros pudiéramos abastecernos, lo comprábamos en los Estados Unidos o Canadá, no son campeones mundiales”.

“Se las compramos a las cooperativas argentinas el primer barco de 30 mil toneladas, estamos diversificando la compra, pero también la oferta mexicana”, expresó el funcionario. Recordó que “antes no le vendíamos nada a los países árabes, ahora les vamos a vender como 150 millones de dólares en este año”. Las exportaciones a naciones arábigas incluyen “miel, algo de carne de res, hasta dátiles de Baja California o de Sonora, estamos renegociando el TLC con Europa, que ya se acabó la época de aranceles y de cuotas para todo producto, seguramente va a ser ahora un mejor mercado para México, para muchas frutas, para muchas hortalizas”, comentó. Gurría Treviño destacó el incremento de producción agropecuaria en México, incluso por encima de los porcentajes del crecimiento poblacional, durante los últimos 50 años.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/427891>

**Cae seguridad agroalimentaria en México.-** México descendió cuatro lugares en 2017 en el Índice Global de Seguridad Alimentaria que elabora la Unidad de Inteligencia de The Economist, solicitado por la empresa Du Pont. Con un índice de 65.8 puntos, de 100, el País se ubica en el lugar 43, cuando en 2016 estaba en el sitio 39 con 68.1 puntos, según el documento Índice Global de Seguridad Alimentaria (Global Food Security Index en inglés) de cada uno de los años mencionados. Para ilustrar los retos de la seguridad alimentaria en México, según el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, 95 por ciento de la soya consumida el año pasado en el País fue importada, 84 por ciento del consumo de arroz y 63 por ciento del de trigo. También hay dependencia alimentaria en otros productos clave: 37 por ciento del consumo de maíz y carne de cerdo fue importado el año pasado y 22 por ciento de la leche. Hay países latinos y de Centroamérica que lograron una mejor posición en cuanto a seguridad alimentaria. El país que tiene la mejor ubicación de dicha región es Chile, ya que se encuentra en el lugar 24; seguido de Uruguay, en 35; Costa Rica, en 36; Brasil, 38 y Argentina, en el 40. Para ambos años, en dicho índice se contabilizaron 113 naciones.

<http://www.tallapolitica.com.mx/cae-seguridad-agroalimentaria-en-mexico/#more-46708>

## SECRETARÍA

**Apoya gobierno de NL a 1,500 productores.-** Es relevante mencionar que la asistencia técnica que proporciona el estado de Nuevo León es permanente (y se realiza) a través del fideicomiso para el desarrollo del sur (Fidesur)", detalló Rodolfo Frías durante el Foro Regional de Extensionismo que realizó la **SAGARPA**, con la participación de extensionistas de Chihuahua, Coahuila, Durango, San Luis Potosí, Tamaulipas, Zacatecas y Nuevo León. Cabe mencionar que el extensionista es el promotor y gestor del desarrollo rural. Comentó que dicho fideicomiso apoya a los agroparques hortícolas sociales que se localizan en Galeana, Aramberri, y próximamente habrá dos más, uno en Doctor Arroyo y otro en el ejido Tanquecillos.- **El Economista, 39**

**Invitan a productores a evento.** –La **SAGARPA**, delegación Coahuila, invitó a productores del sector agroalimentario a participar en la segunda edición de "México Alimentaria Food Show 2017", donde se estima la presencia de 150 compradores internacionales y 100 nacionales, superando expectativas de la pasada edición. El evento propuesto por el presidente Enrique Peña Nieto tiene como objetivo ser un referente internacional de negocio, impulso y conocimiento para promover a nivel nacional e internacional los productos del campo mexicano y generar un crecimiento importante de inversión a favor de cada una de las entidades del país. El delegado federal de la SAGARPA, Jorge Alberto Flores Berrueto, manifestó que los interesados en participar en esta segunda edición la cual se llevará a cabo del 7 al 9 de diciembre, podrán solicitar información e inscribirse a través de la página oficial

mexicoalimentaria.mx. –Capital Coahuila 9

**Fertilidad de suelo, activo productivo (Agronegocios Segunda parte).** -Entre la microflora que se puede encontrar en estado libre y que fija nitrógeno se encuentran las nitrobacterias Clostridium y Klebsiella. Pero las cantidades de nitrógeno fijadas por estos organismos son, en general, poco importantes, siendo insuficientes para permitir el desarrollo de una agricultura, ya que se estima que estas fijaciones son del orden de 10 a 20 Kg N/ha/año. Por otra parte, existe el Rhizobium, que es una de las bacterias del suelo más conocidas por la simbiosis que establecen con las leguminosas, ya que viven en los nódulos radiculares de las leguminosas. Las interacciones entre unos y otros aportan una sinergia que ayuda a aumentar todavía más el efecto beneficioso sobre los cultivos. Los sistemas de gestión biológico de la rizósfera están disponibles en el mercado de asesoría por empresas y profesionales especializados en biotecnología y suelos. El costo de los insumos es cercano a los 800 pesos por hectárea, con lo que se puede incrementar 30% los rendimientos al mismo tiempo que se reduce el costo de fertilización que puede pasar de 25% del costo total de cultivo a sólo 5 por ciento. –El Economista 13 T.E.

## SECTOR AGROPECUARIO

**Empresarios de EU defenderán 'hasta la muerte' el TLCAN.-** El presidente y director ejecutivo de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, Thomas Donohue, dijo que su organismo luchará "hasta la muerte" para conservar el TLCAN. En conferencia en la Ciudad de México, expresó que si el gobierno de Donald Trump busca el fin del acuerdo, él lo combatirá en el Congreso y quizás en la Corte. El grupo ha dicho repetidamente durante las últimas semanas que el TLCAN es fundamental para industrias de Estados Unidos, como la agrícola y la manufacturera. Del total de exportaciones que hace México a Norteamérica sólo el 16% se enfrentaría a una arancel promedio de 3% si llega a terminar el TLCAN, mientras que el otro 4% enfrentaría aranceles más altos. Los aranceles de EU presenta tasas promedio en productos lácteos del 16.6; frutas y verduras y plantas 4.7; productos de origen animal con el 2.2; pescado y derivados con el 0.8.- El Financiero, 4 / Reforma, PP

**Videgaray: México, más grande que el TLCAN.-** México sólo seguirá en el TLCAN si conviene al interés nacional, pues es mucho más grande que el Tratado, aseguró Luis Videgaray. Al comparecer en el Senado, el secretario de Relaciones Exteriores dijo que hay cosas que no se van aceptar, pues a México nadie le va a decir qué debe hacer. Hoy arranca la cuarta ronda de negociaciones en Washington, DC, y quedan temas polémicos como reglas de origen, solución de controversias, compras de gobierno y la vigencia del tratado. Reforma pp

**Guajardo ve menos valor que antes en acuerdo.-** El TLCAN ya no tiene el mismo impacto económico que antes, tras más de dos décadas en operación, reconoció el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Detalló que la mayor parte de las

exportaciones mexicanas hacia Norteamérica entran con arancel cero, y sólo el 20 por ciento está sujeto a algún tipo de gravamen, que en promedio es del tres por ciento. "Sólo cuatro por ciento de nuestras exportaciones puede enfrentar picos arancelarios. Los jugadores involucrados son las empresas que producen camionetas, melones o espárragos. Nos podemos juntar con esos actores y definir una estrategia alternativa de cómo diversificar", indicó el secretario. en operación, reconoció el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. **El Financiero, 4**

**Piden evitar barreras no arancelarias.-** Una de las peticiones del sector pecuario para el TLC es evitar que ciertas medidas se conviertan en barreras no arancelarias. Por ello, el sector insiste en agilizar los reconocimientos zoonosanitarios, petición que ya se ha puesto en las anteriores mesas de negociación, dijo en conferencia Salvador Álvarez, tesorero de la Confederación Nacional Ganadera (CNG), y quien representa a dicho sector en el Cuarto de Junto durante las rondas para modernizar el Tratado. **-Reforma, 3 Neg.**

**De nerviosismo se tiñe el 4° round de las negociaciones.-** La cuarta ronda de negociaciones, para actualizar el TLCAN, arranca hoy con nerviosismo ante las prevalecientes amenazas del presidente estadounidense Donald Trump, y porque se anticipa que surjan los primeros detalles sobre temas ríspidos como el comercio de la industria automotriz, los salarios de los trabajadores en México. Además hay una propuesta sobre el comercio administrado, es decir que las ventanas de productos agropecuarios se den por "estacionalidad"; asimismo se anticipan los primeros cabildeos sobre el Capítulo 19, o solución de controversias comerciales, del que EU quiere su eliminación. Para Siller, los productos como el maíz y el petróleo son un "arma" en favor de México, para salir adelante en los próximos encuentros, pues somos el tercer mayor importador de maíz estadounidense y los estados productores del grano son en su mayoría republicanos, así como los estados petroleros, a los que se les importa gasolina. **- La Razón, 16 / Reforma, 3 Neg**

**México, atractivo para Suecia aún sin TLCAN.-** Pase lo que pase con el TLCAN, las empresas suecas mantendrán su interés en México, aseguró la ministra de comercio del país escandinavo, Ann Linde. Una de las razones por las que la ministra visitó México fue para revisar los avances del proceso de modernización del TLC entre México y la Unión Europea, el cual consideró, se podrá terminar este año sin mayores contratiempos, a pesar de la petición de los europeos de que México acepte indicaciones geográficas para decenas de productos de la UE, que incluyen vinos, quesos y embutidos. De aceptarlas, tanto productores mexicanos, como no europeos de diversos quesos de origen europeo tendrían que cambiar el nombre a sus productos al comercializarlos en México. **- El Financiero, 15**

**Ganaderos mexicanos trabajan en plan B.-** La Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG) trabaja, de manera paralela, en un plan B en caso de la cancelación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN),

por lo que busca proveedores para sus principales insumos, maíz amarillo y soya, que podrían ser traídos de Argentina y Brasil, además de identificar nuevos mercados para colocar su producción. Si bien la CNOG, la cual se encuentra en el Cuarto de Junto, preparó un documento para "mejorar las condiciones de nuestro país" en el acuerdo comercial enfocadas a adecuar los compromisos en el capítulo de medidas zoosanitarias y se reconozca a México como un país con clasificación de calidad, también analiza el impacto de un rompimiento del acuerdo comercial. "Es evidente que un rompimiento significa una afectación para el consumidor, tendríamos que regirnos por las reglas de la Organización Mundial del Comercio y en nuestro caso, como país privilegiado, se aplicaría un arancel de 2 y 3%, mientras que para Estados Unidos sería de 6% u 8%, y en ambos casos el afectado es el consumidor", expuso Homero García de la Llata, director de la CNOG. - **El Economista, 23**

### **Desde San Lázaro / Defensa férrea del sector pecuario por Alejo Sánchez Cano.-**

Conscientes de que en la negociación del TLC, donde participan México, EU y Canadá, el presidente de la Comisión de Ganadería de la Cámara de Diputados, Oswaldo Cházaro Montalvo, nos platicó que el sector ganadero ha estado presente en cada una de las rondas de trabajo, y desde "el cuarto de junto" han insistido en reclamar un espacio o capítulo de atención para el renglón pecuario. Señala que en ese campo México está preparado para una relación de sostén en el TLCAN, pero que respalda en todo momento las decisiones de las autoridades mexicanas, ya sea de diálogo y acuerdos o incluso hasta de "levantarse de la mesa" si se considera que las propuestas estadounidenses no son favorables para los mexicanos. El también presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas nos dijo que, "hoy por hoy", en México la carne y el ganado en pie son productos con mayor valor en las exportaciones agroalimentarias, sólo después del aguacate, el jitomate y la cerveza. - **El Financiero, 43**

**Moneda en el aire (Capitanes).-** Hoy inicia la cuarta ronda de renegociación del TLC en EU, y le podemos adelantar que en la agenda será una constante el tema de medidas sanitarias y fitosanitarias, y para el sábado se hablará del tema agropecuario en su conjunto. Recordará que en la ronda pasada, en Ottawa, para el caso de frutas como las fresas, los agricultores de Florida pidieron que el País sólo exporte cuando ellos no están cosechando. Tanto fue la inconformidad de México que Juan Pablo Castañón, presidente del CCE, dijo que si las peticiones no le convenían a México, se pararían de la mesa, punto apoyado por Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario. **Reforma, 3 Neg.**

### **Siete días de tensión en Washington (Dinero, Fondos y Valores por Víctor Paz).**

-Las negociaciones entre México, Estados Unidos y Canadá para la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte llegan a mitad de camino, pero con riesgo de descarrilarse. A esos temas se suma "la embestida más relevante que ha recibido nuestro país", calificada así por Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario. El 27 de septiembre, en el quinto y último día de negociaciones de la tercera ronda en Ottawa, EU propuso condicionar sus

importaciones agrícolas a la estación del año. La propuesta consiste en que cuando EU tenga producción de hortalizas y frutas, va a limitar las exportaciones de México y Canadá a sus mercados. El representante empresarial explicó que el sector agroalimentario mexicano exporta a los mercados estadounidenses principalmente hortalizas, perecederos, que no pueden sustituir. —**El Financiero 6**

**Se impone Buy American de Trump en TLCAN, importaciones acotadas o ruptura y urgentes nuevos caminos (Nombres, Nombres y... Nombres por Alberto Aguilar).** -En esta cuarta ronda del TLCAN que inicia hoy en Washington se da por un hecho que el equipo de EU comandado por Robert Lighthizer va a presentar ahora sí buena parte de sus requerimientos a México. Muchos estarán a contracorriente de facilitar el libre comercio y más en la línea del proteccionismo que impulsa Donald Trump. Vicente Gómez Cobo, presidente de FEMELECHE y miembro del CNA no ha faltado a ninguna de las rondas. Ahora mismo ya está en Washington para seguir de cerca lo concerniente a su rubro. Coincide en que EU se dirige a propiciar para México un esquema de administración de importaciones. En la parte agropecuaria quedó claro al plantear sólo requerimientos temporales para hortalizas y frutas. La oferta que de inmediato rechazó el CNA que preside Bosco de la Vega, incluso contempla la fijación de aranceles y cupos, similar a lo del azúcar. —**El Heraldo de México 30**

**Malta Clayton: plan alternativo al TLC (Gente detrás del dinero de Mauricio Flores).**- ¿Y qué tal si Robert Lighthizer cumple la amenaza de su jefe de concluir el TLC? Y si eso se junta con la posición mexicana, representada por Ildfonso Guajardo, de no firmar ningún acuerdo que resulte en detrimento de lo ya logrado en el libre comercio, entonces habrá que replantear la producción de sectores ganadores de las exportaciones a EU, como el agropecuario, para buscar nuevos mercados empezando por el doméstico. Entre las iniciativas que lanza la compañía, aquí dirigida por Jorge Alberto Martínez, como la de Orgullo Pecuario que va desde la capacitación, seguimiento y entrega de insumos para obtener y comercializar productos de alta calidad. En otras palabras, la experiencia internacional de Malta Clayton, el hecho de contar con 10 plantas en México, un centro de investigación y 1,700 colaboradores enfocados a la innovación, le permite configurarse en uno de los pilares para el relanzamiento del agro nacional (será importante un enfoque productivo y no sólo subsidiario al gasto público en producción pecuaria) pase lo que pase con el TLC. **La Razón, 17**

**Van México y Países bajos por comercio.**- ProMéxico firmó un convenio con RVO (RijksdiBnst voor Ondernemend Nederland), la Agencia de Empresas Neerlandesas, perteneciente al Ministerio de Asuntos Económicos de Holanda, cuyo objetivo es el apoyo mutuo en actividades de promoción de comercio e inversión entre el Reino de los Países Bajos y México, así como intercambio de información, mejores prácticas y organización y desarrollo de misiones comerciales recíprocas. El programa de trabajo implica la organización en conjunto de eventos, seminarios y encuentros de negocios en los sectores de alta prioridad en la relación bilateral como energía, agricultura,

productos de alta tecnología, ciencias de la vida, infraestructura y logística, entre otros.- **El Sol de México, 6-F**

**La pesca legal de la totoaba, a partir de 2018: Semarnat.-** A partir de febrero de 2018, el gobierno mexicano comenzará la entrega de permisos para pesca legal de totoaba en San Felipe Baja California, a la vez que impulsará el turismo del recién creado Santuario de la Vaquita Marina en el Alto Golfo del mismo estado, informó Rafael Pacchiano, secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Durante su participación en el foro "Turismo es bienestar. Hacia una Política Turística de Estado con Perspectiva al 2040", el funcionario resaltó que el presidente Enrique Peña Nieto solicitó al gobierno chino combatir la ilegalidad del tráfico de las vejigas natatorias (órgano bajo la columna vertebral de los peces que les permite flotar) de totoaba. Con este fin, el mandatario mexicano propuso trabajar juntos en explorar la apertura de un mercado legal de esa especie, cuya pesca furtiva provocó el declive de la vaquita marina. - **Milenio, 38 tendencias / Crónica, 12 nacional**

**Experiencia en seguros agropecuarios/ Al Mando por Jaime Núñez.-** El presidente de la Asociación Latinoamericana para el Desarrollo del Seguro Agropecuarios y Vicepresidente del Consejo de Administración de PROAGRO, Benjamín Grayeb, participó en el 34 Congreso de la Asociación Internacional de Aseguradores contra el Granizo (AIAG) en Varsovia, Polonia, en donde compartió la experiencia de los seguros agropecuarios en México para enfrentar las adversidades que generan los fenómenos climatológicos en la producción de alimentos. En el evento, el especialista mexicano Mario Tiscareño directivo de ALASA y PROAGRO, impartió la conferencia magistral "El Niño/La Niña-Implicaciones mundiales para el seguro agropecuario", en donde advirtió que el cambio climático es una realidad y como sociedad debemos estar preparados para que sus impactos en la agricultura no sean de escalas catastróficas. Es de destacar el trabajo que han hecho empresas como PROAGRO de Juan Carlos Cortés, para lograr que México cuente con el sistema de seguro agropecuario más desarrollado a nivel regional.- **El Heraldo de México, 30**

**El Dato/Meta.-** El Sector Agropecuario mexicano prevé exportar más de un millón de cabezas de ganado Bovino a Estados Unidos, al finalizar 2017.- **Crónica, 22**

**FAO: el hambre subió 6% en AL En 2016; obesidad, a la alza.-** El número de personas que sufren hambre en América Latina y el Caribe aumentó en 2.4 millones durante el 2016, al tiempo que el sobrepeso y la obesidad se convirtieron en un problema de salud pública que va en aumento en toda la región, señala un informe publicado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y de la Organización Panamericana de la Salud (OPS). De acuerdo con el reporte "Panorama de la seguridad alimentaria y nutricional en América Latina y el Caribe 2017", el año pasado cerca de 42.5 millones de personas no pudieron cubrir sus necesidades calóricas diarias, lo cual significa "un aumento de 2.4 millones de personas, un seis por ciento más de la población subalimentada, en comparación con el año 2015", indica el reporte. **La Crónica, 29 mundo**

**La pequeña Asia incrustada en el pujante Bajío.-** En Guanajuato crece económicamente a ritmos cercanos al 7 por ciento anual, algo similar a lo que viven las áreas más dinámicas de Asia. De alguna forma, este pedazo de territorio en el Bajío, el granero nacional desde la independencia, logró cumplir las mejores promesas de la apertura comercial. Muestra de ello fueron los 23 mil millones de dólares que obtuvo el estado, gracias a la exportación de sus productos en la industria automotriz, manufacturera y agroalimentaria que exportó brócoli, tomates frescos, lechugas repolladas y chiles bell en Estados Unidos, Canadá, Colombia, Alemania, China, Argentina, Gran Bretaña, entre otros países. Lo cual representó un crecimiento absoluto de 1.122 millones de dólares comparado con el mismo periodo de 2016. **La Crónica, 13**

**Soya, presionada entre Brasil y exportaciones.-** La soya en Chicago termine casi igual que el lunes, presionada por las condiciones meteorológicas en Brasil y la recuperación de las órdenes de compra de soya estadounidense por parte de China mientras que el maíz y el trigo se mantuvieron casi estables. La producción brasileña de soya es afectada por un suelo seco, principalmente en el Mato Grosso. "Las lluvias no llegarán antes del 11 o el 12 de octubre", agregó Cekander. Los inversionistas temen que esas condiciones afectan la cosecha, impulsando los precios. Por otra parte, el departamento de Agricultura (USDA, por su sigla en inglés) publicó el martes una orden de 131,000 toneladas de so/a a China. - **Economista, 2 T.E**

### INFORMACIÓN GENERAL

**Llama el Presidente a optimizar los recursos.** –El presidente Enrique Peña Nieto llamó a los gobiernos estatales a optimizar los recursos disponibles para la reconstrucción tras los sismos de septiembre, e informó que ya son 10 mil los monederos electrónicos entregados en Chiapas y Oaxaca a la población afectada. De gira por el municipio de Ixtacuixtla, Tlaxcala, el mandatario señaló que serán necesarios 300 millones de pesos para recuperar la infraestructura educativa en esta entidad y 20 mil millones de pesos para todo el país. El mandatario dijo que sin duda es importante el apoyo del sector privado, "pero obviamente el recurso mayor, el recurso más importante en dimensión será el que provenga del propio gobierno". Señaló que existe total transparencia en la recepción de ayuda del sector privado. Explicó que la reconstrucción de los inmuebles que forman parte del patrimonio cultural del país se llevará a cabo con recursos del Fondo de Desastres Naturales, los propios de los seguros que se vienen cobrando, y también con la participación del sector privado. –**Milenio 10**

**Revive Trump amenaza contra TLC.-** A un día de comenzar la Cuarta Ronda de renegociación del acuerdo comercial, el Mandatario anunció sus intenciones. El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, revivió ayer su amenaza de cancelar el TLC al definirla como una estrategia para conseguir un mejor acuerdo con México y Canadá. "Pienso que el TLC tendrá que ser cancelado si es que lo vamos a hacer

bien. De otra manera, uno no puede negociar un buen acuerdo", dijo Trump en una entrevista publicada ayer en el sitio de internet de la revista Forbes. **Reforma, 16-A**

**El líder del PAN miente y divide, dice Calderón.-** Luego de que el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, afirmó que la renuncia de Margarita Zavala es una estrategia del PRI y del gobierno federal para beneficiar a su candidato, el ex presidente Felipe Calderón lo acusó de mentir y dividir al partido. Anaya dijo en entrevista con Carlos Loret de Mola en Noticieros Televisa, que se arrepiente "muchísimo" de no haber convencido a Zavala de que se quedara en el PAN, porque su salida beneficia al PRI y eventualmente al líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador. Calderón dedicó otros dos mensajes a Anaya la mañana de ayer, en el primero escribió que Margarita "no pedía que le dieran la candidatura (a la Presidencia), sino que hubiera contienda democrática. Nunca se abordó en Comisión Permanente". En otro tuit cuestionó el ofrecimiento de Anaya para ayudar a los damnificados del sismo del 19 de septiembre pasado: "dijo que el PAN daría todo su financiamiento. Sólo puso 50 de más de mil millones" de pesos provenientes de las prerrogativas del PAN.- **Milenio, 7 política**

**Calderón no está detrás de mí; tengo vida propia: Zavala.** -Margarita Zavala rechazó ayer que detrás de sus determinaciones se encuentre su esposo, el ex mandatario Felipe Calderón. "Tengo vida propia, mis decisiones e identidad", subrayó cuatro días después de haber renunciado a 33 años de militancia en el Partido Acción Nacional (PAN) para postularse como candidata independiente a la Presidencia de la República. En sentido contrario a la opinión de especialistas, quienes pronostican el fracaso de su candidatura, dijo que su aspiración tiene futuro. Recordó que ésta es la primera que libra a escala federal, de manera que quienes analizan esos temas no tienen muchos ejercicios que revisar, ironizó. En entrevista telefónica, Zavala Gómez del Campo manifestó que su decisión de abandonar las filas del blanquiazul fue absolutamente reflexionada. Además, apuntó, "no me dejaron otra alternativa". Por último, la ex diputada manifestó su respeto a otros abanderados independientes y refirió que el candidato a vencer en 2018 será el pasado, representado por el Revolucionario Institucional y Andrés Manuel López Obrador. -**La Jornada CP 17**